
澳門中華文促會「環球華彩」團訪滬
香港文匯報訊（記者 霍蓉上海

報道）7月8日至12日，澳門中華
文化產業促進會組織「環球華彩」
文創學習交流團訪問上海。訪問團
探訪國家對外文化貿易基地、上海
設計和貿易促進中心、上海海外聯
誼會，上海文學藝術界聯合會、上
海M50西部桃浦創意園、上海文化
產權交易所、三林國際藝術園區等
機構。

何偉新盼學習滬成功經驗
澳門中華文化產業促進會理事長
何偉新表示，他們對上海文化貿易
發展特別關注，希望汲取上海在文
化產業發展上的成功經驗，促進澳
門未來文化產業園區發展。
他續說，該會每年皆回應澳門特
區政府施政報告，並提出意見，包
括建議設立南方智能財產權交易中
心，以及進一步在澳門打造文化貿

易服務平台，以文創、
科技等融資及促進以澳
門特區為核心的區域發
展；建議盡快出台自身
文化政策及優惠條件，
通過特區靈活制度，吸
引外地文化企業總部及
投資者進駐，帶動文創
行業發展，以文創、科
技等融資及促進以澳門
為核心的區域發展等。
該會為澳門文化產業

委員會進行《澳門發展
橫琴影視動漫基地可行
性研究》調研報告。何偉新指，澳
門長期以金融人才為主，文藝人才
較少，希望不同地區關注與幫助澳
門文化藝術產業發展。

張同冀與澳門實質性合作
復旦大學上海視覺藝術學院副校

長張同說，海派文化就是海納百
川，上海文化藝術界與香港合作較
多，希望日後與澳門達成實質性合
作，譬如上海在工業設計方面與企
業合作有成功案例，他們也可在上
海推廣澳門設計師的產品。
交流團成員包括澳門大學、澳門

科技大學、澳門理工學院、澳門鏡
湖護理學院的大學生。他們在行程
中走訪了上海富有文化氣息的多倫
文化街、田子坊、外灘等，探討文
化產業跨行業合作，涉及時裝設
計、博彩、會計、歷史、翻譯、心
理學等領域。

■澳門中華文化產業促進會「環球華彩」上海文創學習交流團大合照。 霍蓉 攝
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饒宗頤書畫大系書展亮相
潮人在線傳媒集團主辦品鑒會 潮總協辦 逾百人出席

香港文匯報訊（記者 邵萬寬、沈清

麗）由潮人在線傳媒集團主辦、香港潮屬

社團總會協辦的《饒宗頤書畫大系》藝術

品鑑會，昨日在香港會議展覽中心舉行，

正在2014香港書展1E -C26展位亮相，

特邀主流媒體代表和各界書畫藝術愛好者

逾百人出席。

饒宗頤是中國著名歷史學家、考古學家、文學家、經
濟學家、教育家，先後獲得漢學界諾貝爾獎—儒林

漢學獎、世界中國學貢獻獎等多項大獎，被國際文化界
稱為「世界矚目的漢學泰斗」，是中華國學文化重要傳
承人，為弘揚中華文化藝術作出了重大貢獻。

近年最全面《大系》全套24卷
《饒宗頤書畫大系》是近年來饒宗頤相關出版物中規
模最大、最精華、最全面的一次發行。由香港饒宗頤學
術館藝術部主任鄧偉雄主編，全套共24卷，每卷卷名均
由饒宗頤親自題寫，並在扉頁加蓋印章，集中了截至
2012年7月底饒宗頤繪畫與書法精品近4,000幅。
饒宗頤又特別為《大系》題寫總序，為親編之作，傾
注大量心血，全球發行2,000套珍藏版，極具收藏價值。
《大系》全套24卷分別為《采英綴花》、《環宇風

光》、《神州氣象》、《腕底山川》、《萬紫千紅》、
《傳神寫貌》、《沙州餘韻》、《清涼境界》、《尺寸
千里》、《清風徐來》、《珠聯璧合》、《文房清
供》、《通會今古》、《殷周餘韻》、《漢家威儀》、
《晉唐風致》、《宋明逸意》、《嘉言雋句》、《雄奇

書勢》、《書韻聯情》（上、下）、《幾上龍蛇》
（上、中、下）。作品附有簡體中文、繁體中文，以及
英文說明。

許學之等出席 暢談饒老成就
昨日，中國僑商聯合會副會長、香港潮屬社團總會永

遠名譽主席許學之等潮籍知名人士出席品鑑會，暢談國
學大師饒宗頤的藝術文化成就。

香港文匯報訊（記者 子京）香港中華總商會
第二百零二期香港工商業研討班日前圓滿結業。
這一期研討班專為岳陽市工商聯舉辦，38名學
員來自商會領導及湖南省企業家。他們考察學習
香港經濟、工商貿易及企業管理等方面的情況共
8天，並參觀拜訪了本港企業及相關機構。
中總副會長及培訓委員會專責會長陳幼南在結
業儀式上表示，岳陽是中華文化重要發源地之
一，也是海內外聞名的旅遊勝地，具有極大發展
潛力。香港是國際金融中心，擁有成熟的服務型
經濟體系、大批具國際視野的人才，能為內地企
業提供國際級金融服務。

陳幼南盼兩地企業多合作
陳幼南續說，香港營銷、會計、法律等人才可

為內地企業提供專業意見，提升企業管治和形
象。內地企業可善用香港這個經貿平台，拓展海
外巿場，相信香港定能為內地企業「走出去」出
一分力。同時，香港可從中找到發展新機遇。
「我們期望兩地企業多合作，為創造兩地繁榮共
同努力。」

劉曉英：港經驗值得內地借鑒
研討班團長、岳陽市工商聯主席劉曉英表示：「香

港是一個國際大都市，金融、物流、旅遊及其他服
務業蓬勃發展，有不少寶貴經驗值得內地企業學習
借鑒。岳陽企業正處於十分重要的發展階段，可通
過中總研討班提升企業管理模式及素質。」
她續說，「培訓內容豐富，課程安排精心、科

學，還參觀拜訪了多個相關機構及香港企業，讓

學員更深入地了解香港各方面情況，獲益良多。
回到工作崗位後，一定把企業做得更好，令企業
邁向輝煌。」
出席研討班結業禮的還有中總培訓委員會副主

席高敏堅，委員謝湧海、邱建新、蔡偉石、李銘
深，內地事務委員會副主席馮洪章。
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香港文匯報訊（記者 邵萬寬）香港單親協會聯同萃研協會，日
前假觀塘社區中心禮堂舉行「婦女．議員面對面──幼兒服務政
策論壇」，讓一群關注香港幼兒服務政策的婦女，從「用家」角
度表達意見，期望進一步推動政府設立完善的幼兒服務政策。

余秀珠主持論壇
論壇由香港單親協會總幹事余秀珠主持，立法會議員葛珮

帆、麥美娟、謝偉銓等參與討論。
婦女代表在論壇上提出，政府應增加各年齡層的托兒 / 托管

服務及名額、服務收費應給予基層家庭更多支持、改善現有審
查制度、增加托兒服務點、小學內托管服務常規化、增加學校
假期的托兒 / 托管服務和改善資源錯配問題共7項幼兒服務政
策約章，希望議員承諾日後在議會跟進及推動政府改善政策。

葛珮帆倡課餘托管常規化
葛珮帆在討論中指出，香港沒有足夠托兒服務，影響婦女在

家庭與事業中兩者的選擇，政府應為婦女提供更多支援，讓婦
女在工作和照顧家庭中有選擇空間，進一步簡化社區保姆申請
審查制度，以及延長社區保姆托管幼兒時間。
她透露，自己在立法會討論「人口政策」時，曾與政務司司

長林鄭月娥談到「課餘託管服務」常規化議題，並希望出席論
壇的議員聯手推動和爭取。

麥美娟：存在資源錯配問題
麥美娟指出，政府在幼兒服務上的確存在資源錯配問題，她指觀塘區5歲

以下的幼童約12,000人，是中西區的一倍，但兩區社區保姆人數相同。一
些資助中心在使用率不高的中西區設立，需求更大的觀塘區反而欠缺。
她希望政府在假期提供托兒服務，中和婦女在假期工作同時照顧子女

的壓力，以及承諾日後會在議會跟進政府改善幼兒服務政策。

謝偉銓：部門欠統籌協調
謝偉銓認為，政府各部門在幼兒服務上欠缺統籌協調，政府不能一刀

切根據「人頭」分配資源福利，而是根據地區對托兒等服務的使用率進
行資源調整，資源有效分配能在不增加資源的情況下發揮更大效益。

國際專業管理學會 大學生實習啟動

香港文匯報訊（記者 子京）國際專業管理學會「聯校大學生實習計劃
2014」啟動禮，日前假香港城市大學舉行。

李魯藍鴻震致辭
中聯辦科技教育部部長李魯出席主禮，並向參與學生致勉勵辭。國際

專業管理學會會長藍鴻震致開幕辭。當日精英雲集，儀式簡單而隆重。
國際專業管理學會是植根於香港，致力引進國際先進經驗，提升香港

機構競爭力、各級管理人員管理效能的專業非謀利組織。為提供讓本地
大學生直接參與機構運作的機會，「聯校大學生實習計劃2014」由來自
不同大專院校學生，以團隊形式執行研究諮詢項目的體驗式學習計劃，
增加大學生交流合作的機會。
計劃通過替本地商業機構執行研究、提出建議，豐富大學生生活技能，

發展領導和團隊協作能力，同時拓闊職業規劃和個人事業發展視野。

取錄城大中大理大嶺大等25生
「聯校大學生實習計劃2014」首屆舉辦，取錄了來自城大、中大、理大、
嶺大、職訓局屬下香港高等科技教育學院等共25名學生。他們將獲分派到
5個機構，進行實習研究6星期，包括中小企、非謀利組織及社企，提供於
大型企業作暑期實習以外更積極和創新的另類選擇。通過新實習模式，學
生可發展團隊領導及合作能力，並透過觀察、面對及研究分析機構現實運
作，培養個人項目管理能力。

香港文匯報訊（記者 子京）油尖旺婦女會
日前舉辦慶祝香港回歸17周年暨邁向15周年
聯歡晚宴，逾500各界姊妹共聚一堂，同申慶
賀。

梁唐青儀盧寧高永文梁美芬等主禮
行政長官夫人梁唐青儀、中聯辦九龍工作部副
部長盧寧、食物及衛生局局長高永文、立法會議
員梁美芬等獲邀擔任主禮嘉賓。

鄭素娥：活動服務不斷創新
油尖旺婦女會主席鄭素娥致辭時表示，該會多
年來在舉辦活動及服務方面不斷創新，得到政府
各部門、其他團體及機構支持，對推廣社區服
務、培養婦女領袖等範疇不遺餘力。
她續說，該會另一註冊慈善團體「油尖旺婦女

會服務基金有限公司」，亦以獨特創新的服務，
如「油尖旺區廚餘循環再造計劃」、「愛家庭．
齊齊拍出油尖旺」等，鼓勵及推動區內婦女注重
環保、關注社會、建設社區和家庭融和。
該會與時並進，將繼續申請及舉辦更多項目，
深信在不久的將來，在油尖旺區推動文康活動及

社區服務的發展都能更臻完善。
鄭素娥指出，油尖旺婦女會已邁向15周年，
多年來逐步發展成為超過2,800名會員的基層婦
女團體，成績得到區內居民及社會各界認同。特
區政府雖然正面對不同挑戰，但一直積極推動香
港經濟發展，該會姊妹將一如既往地支持特區政
府依法施政，為促進香港長期繁榮穩定作出更多

貢獻。
宴席上，盧寧及高永文分別致辭勉勵。該會創

會會長趙鳳儀致辭感謝社會各界人士關懷與厚
愛，並會謹記勉語，繼續為社區服務。
該會出席首長尚包括會長郭靜顏、余琦琦、林

惠龍、曾鳳珠，副主席陳皖蓉、黃舒明及一眾執
委和顧問等。

■油尖旺婦女會慶祝香港回歸17周年暨邁向15周年聯歡晚宴，賓主合影。

■《饒宗頤書畫大系》全套共24卷。 邵萬寬 攝

■許學之等嘉賓出席《饒宗頤書畫大系》品鑑會，並合照留念。 邵萬寬 攝

■嘉賓、主
辦機構代表
及 學 生 合
影。

■「婦女．議員面對面—幼兒服務政策論壇」嘉賓與婦女代表
合影。 邵萬寬 攝

■■陳幼南等首長與研陳幼南等首長與研
討班結業學員合影討班結業學員合影。。

中總岳陽工商聯研討班結業

油尖旺婦女會賀回歸暨會慶油尖旺婦女會賀回歸暨會慶


